

「一般社団法人 社会福祉経営全国会議」



第4期 管理職養成学校ニュース

2025年2月15日発行 (No.6) 連絡先/〒543-0045 大阪市天王寺区寺田町 2-5-6-902

大航海を乗り越えた24名 学びの集大成 最後のプレゼン！

🌸🌸🌸🌸🌸 ~第5講座「卒業発表・修了式」~ 🌸🌸🌸🌸🌸

1月30日(木)に2024年度社会福祉経営全国会議第4期管理職養成学校第5講座「卒業発表・修了式」が開催されました。この講座は3部構成(1部:卒業発表、2部:ゼミ発表、3部:修了証書授与式)となっております。また学校最終日ということで受講生を送り出し、職場等で支えていただいた法人の推薦者・サポーターの皆さま、講師の先生方、来賓の方々にも多数参加をしていただきました。

本講座のねらいとしては以下の3点でした。

- ① 権利としての社会福祉の発展を目指す法人・施設として、地域の中で求められる役割を踏まえた中長期計画を作成発表する。
- ② 中長期計画の作成にあたって、プロジェクトチームを組織し、意見を引き出す力、考えを表現する力、意図を伝える力など、管理職として必要な資質を高める。
- ③ 理事会での事業計画報告や予算の審議等、管理職に必要な発信力を高める。

第1部は24名の受講生が、これまでの学びの集大成として職場でプロジェクトチームを作り、SWOT分析・クロス分析・BSCを再考し、自法人・自施設の「中長期事業計画」を作成し発表しました。5年に一度の予算理事会を想定して、いつものプレゼン時間より2分も長い5分でしたが、それぞれしっかりと自法人・自施設の中長期事業計画を練って語る姿に、受講生皆さんの成長を感じました。きっとこの中長期事業計画が絵に描いた餅になることなく、それぞれの自法人・自施設で活かされることを期待しています。



24名のみなさん！ご卒業おめでとうございます！！

～笑いあり涙ありのゼミ発表～

Aゼミ「情熱大陸88」・Bゼミ「ブロッサム」・Cゼミ「C+ピースナッツ★」・Dゼミ「未来」

第2部は「ゼミ発表会」です。この半年間の「航海」を共に乗り越えてきたゼミ仲間との絆は、管理職養成学校の大きな意義の一つです。各講座には1カ月の自主的な学びの時間があり、それぞれ「自主ゼミ」を複数回行い、講座に向けての討議やプレゼンテーションへの意見交換等を密に行ってきました。また、それぞれの悩みや不安等も共有しあい、励ましあう貴重な時間ともなっていました。その学びあいこそが、単なる「研修」ではなく「学校」たる所以となっています。苦楽をともにし、「第2の青春」とも感じられるような時間を過ごした仲間たちとの思い出を振り返ったり、この仲間とだからこそ創造できる表現を盛り込んだ今後の運動へ向けた意気込みを発表したり。各ゼミが創意工夫を凝らした「笑いあり、涙あり」の素晴らしいゼミ発表会となりました！

～感動的な修了書授与式～

第3部は「修了書授与式」です。まず各ゼミ担任から一人ひとり名前を読み上げられ、ゼミリーダーが代表で全国会議茨木会長より修了証書が授与されました。24名全員が長期にわたる学校の課題を成し遂げました。受講生の姿が画面越しからでも輝いていて印象的でした。

全国会議茨木会長からは「この学校での学びは改めて活かされてこそその学びになる、そしてここで出会った仲間とつながり続けていってください」と式辞を述べられました。



続いて、浜岡校長からの動画による式辞では、本校が大切にしている「共に学ぶ、楽しく学ぶ」に加えて「学んで時にこれを習う」を述べられ、「学んだことを活かすためには、学ぶことともに機会あるごとに習うこと、つまり復習することが重要で絶えず習うことが欠かせません」と強調されました。「これからも学校で学んだ情勢分析の力に磨きをかけ、学びのスタイルを事業や活動・運動の最前線で大いに発揮していただくことを期待しています。」と祝辞を頂きました。



そして、送り出し法人を代表して、大阪福祉事業財団事務局長桑原一章氏からは、お祝いの言葉と、これからの管理職としての実践に対する大いなる期待を語っていただきました。受講生の皆さんの胸にしっかり刻まれたことでしょう。



受講生代表の言葉は、大阪あゆみ福社会仲村粉雪さんから「0点からのスタートだったけど半年間で50点ぐらいまで成長できた、これからもみなさんにつながってがんばっていききたい」と話してくれました。

最後に閉会挨拶として、全国会議黒川久美理事より「この学校で学んだ人たちは幸せ人だと思います。その幸せをもっと横に広げていきたい」と締めくくられました。

受講生を送り出してくださった各法人の推薦者・サポーターの皆さま及び講師の先生方々に修了証書授与まで参加していただきました。本当にありがとうございました。全国から受講していただいた第4期を無事に終えることができました。学校としては終了しましたが、卒業生の方々には権利としての社会福祉の新たな担い手として、今後各法人や地域で羽ばたいていただきたいと思います。



第4期管理職養成学校24名の受講生の方々、半年間本当にお疲れ様でした。全員で完走できたことは、事務局にとっても嬉しい完走で、私たち自身も学びの多い学校となりました。皆さんの学校での奮闘に敬意を表するとともに、それぞれの法人でのこれからの活躍に期待しています。そして、最後になりましたが、受講生と養成学校を支援して下さったすべての皆様にあらためて感謝申し上げます。

第5期管理職養成学校は4月から申し込み開始です。案内パンフレットができ次第お届けします!全国各地からの受講をお待ちしています。